
Candidature au conseil d’administration du collège des universitaires de maladies 
infectieuses et tropicales 
 
 

Profession de foi 
 
 
Chers(ères) collègues, chers(ères) ami(e)s, 
 
Je propose ma candidature à votre suffrage à l'occasion du renouvellement du conseil 
d'administration du CMIT. 
J’exerce au CHU de Martinique depuis 1997. Initialement affecté à un poste de praticien 
hospitalier au Cisih, j’ai créé le service de maladies infectieuses et tropicales en 2002. Le 
développement progressif de tous les secteurs d’activités habituelles d’un service de maladies 
infectieuses et tropicales, et de la recherche, notamment sur le thème des arboviroses et des 
autres maladies émergentes, a permis à ce service de devenir universitaire en 2013. Par ailleurs 
je coordonne notre DES depuis 2018 pour la région Antilles Guyane. 
Fort de cette expérience en zone tropicale, je souhaite m’impliquer activement dans le 
fonctionnement de notre collège. 
Notre discipline a connu un développement universitaire important dans les territoires 
ultramarins ces dernières années. Le nombre de PU-PH est passé de un à quatre sur trois 
territoires entre 2013 et 2021. Une représentation de ces territoires tropicaux (pour la plupart) 
et l’expression de leur diversité au conseil d’administration me paraît importante. 
La création de la nouvelle agence ANRS MIE va apporter un souffle nouveau et devrait 
conduire à une adaptation de l’organisation de la recherche dans notre discipline. Je souhaite 
mettre à profit mon expérience de terrain en milieu tropical et ma participation au comité de 
pilotage du consortium REACTing et au groupe ArboFrance pour m’impliquer dans les dossiers 
ayant trait à la recherche. 
Ces dernières années, notre collège a entrepris un remarquable travail de transformation 
pédagogique. La crise sanitaire nous a contraint à des adaptations déstabilisant nombre 
d’étudiants et d’enseignants. Un bilan de ce virage numérique forcé doit être fait. Je souhaite 
m’impliquer dans la poursuite de l’évolution pédagogique de notre discipline. 
Enfin, la crise sanitaire que nous vivons au quotidien depuis un an et demi a profondément 
bouleversé notre discipline, avec des aspects très positifs (reconnaissance du grand public), 
mais aussi d’autres beaucoup plus sombres. Pour notre collège, des leçons sont à tirer en termes 
de fonctionnement, d’éthique, ou encore de communication. Je souhaite participer activement 
à ces réflexions. 
Cette mandature du conseil d’administration sera marquée par la crise Covid et ses 
conséquences. Les enjeux sont importants et je souhaite y apporter ma contribution. 
 
Je vous remercie pour votre confiance 
Bien à vous 
 
Fort-de-France le 21 juin 2021 
 
André Cabié 
 
 


